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自我介绍
2005 年毕业 .  11 年软件老兵
3 年半 java,  7 年 ruby

在小公司 , 作坊 , 私企 , 外企 ( 摩托罗拉 ), 互联
网 ( 优酷 ) 都做过 . 

创业两年了 .



  

缘起

特别痛恨传统语言 .

要编译 , 容易溜号 .

学起来特别麻烦 .

充满了各种各样的废代码 . 



  

主流开发 app 的方式

1. 原生开发
2. phonegap 这一类被淘汰的



  

其他的开发方式

1. Titanium
2. Xmarina
3. api cloud
4. rubymotion



  

Single Page App

Angular
Meteor
React
Vuejs



  

Titanium 的方式

中文网站 : tidev.in 

作品 :   悦家 , 优优宝 , 匠优家 .



  

Titanium , rubymotion 的缺点

入门的门槛要求低 : 会使用 UI

深入要求高 : 要同时会使用 IOS, android

还要同时精通 oc, java

中文文档太少 .



  

Titanium, Rubymotion 的优点
特别敏捷
一个人搞定两端 , 沟通成本极低 .

代码可以写在服务器 ( 不需要编译 )

调试特别方便 . 没有编译时间 . 所见即所得
有现成的模块 ( 分享 , 支付 , 推送 )

一些 web 方面稀松平常的功能 , 但是在 app 端不
可思议的功能 .



  

使用 titanium 的成功作品



  

匠优家



  



  

后来 ....

我独立出来 , 经营软件公司 ...

根本找不到人 ...

走在刀尖上 ... 有项目来 , 没有太多的谈判余地 ,

必须接 .

对方要求使用原生 app. 不认同其他技术 . 

二个月做一大堆需求 . 8 个 app 组合到一起 ...

于是就催生出了下面的办法 :



  

第二种形式 : 原生＋ WebView

外层 : 原生 app 

内层 : vuejs

对于展示型的页面 , 用 vuejs 

对于原生的功能 , 直接调用原生 .

适用于绝大部分的项目 .



  

vue 的特点 1: 学起来特别简单复杂度 :  Angular > react > vuejs

学习 angular 用一个月 , vuejs 一天 .

url: 
http://localhost/#!/books
http://localhost/#!/books/new
http://localhost/#!/books/2/edit

文档 : 纯中文
作者 : 中国人
特别适合英语不好的孩子 . 适合国人 .



  

第二种形式 : 原生＋ WebView

外层 : 原生 app 

内层 : vuejs

对于展示型的页面 , 用 vuejs 

对于原生的功能 , 直接调用原生 .

适用于绝大部分的项目 .



  

vue 的特点 2: 缓存做的特别好

打开一个页面后 , 第二个页面几乎是不需要请求其
他资源的 .

所以一个场景 : 

原生 app 打开不同的页面时 , 不消耗时间



  

特点 3: 特别方便封装
因为它的每个页面的 url 都是不一样的 . 

url 驱动页面 .

安卓 : 每个 activity 封装一个 H5

ios: 每个 controller 一个 H5 页面 .

于是 , 就可以无缝集成了 .



  

无缝集成的特点

1. 有切换动画
2. 可以自由的在 原生和 H5之间做切换



  

一段演示视频



  

集成的原理 1: 原生 app 可以传递参数给 H5

页面
很简单 , 通过 url 来调用就可以了 .

url: 
http://localhost/#!/books
http://localhost/#!/books/new
http://localhost/#!/books/2/edit



  

集成的原理 2: H5 可以传递参数给 app

在 "新建地址 " 页 ,   右上角的功能 , 是 "保存 "  , 

在 java 代码中 , 运行 
evalJsCode('create_address()')  , 那么 , 地址就会
被保存 , 页面就会跳转到 :  地址列表页 .



  

create_address()



  

几点注意 : 

1. 保持简单 :  不要把过程搞得很复杂 . 优先解决
问题 . 

2. 每个 H5 页面的方法都不一样 , 所以 , android 

中的 activity , ios 中的 controller 都要一个一个写 . 

 不要幻想一个 activity 来封装所有的 H5 页面
3. 队伍中每个人都要是”懂 30 分” 前端和后端 .



  

优点的总结

1. 开发特别快 . 极度适用于展示型的 app

2. 特别轻松 . 逻辑都在 H5 页面上 .

3. 大家都以为是纯原生开发的 .

4. H5 部分的代码可以随时修改 . 



  

可能存在的缺点
1. 安卓 activity 打开多了 , 可能会崩溃 .

2. 要求每个人都要懂 rails, vuejs.  70 分
每个人都要懂 android/ios, 30 分 .  这样的话 , 就
能一个人全栈开发了 . 

否则 , 沟通成本极高 .



  

提问时间



  

一点感受
● 1. 全栈是趋势
● 2. 按照现有的逻辑 , 一个人做一个角色 ,产生不了 CTO

● 3. 一个角色雇一个人的企业 , 会很痛苦 .

● 4. 程序员之间的沟通的成本特别高 .

● 5. 做 CTO很辛苦 , 什么都要懂 , 绝对不能把技术细节扔给
别人 .



  

提问时间
●

●

●

●

● 技术相关
● 创业经历
● 对软件行业的思考



  

谢谢 !

● 申思维
● 14 年开始创业 . 经历了 4 个公司 .

● 现在在 独立经营自己的软件公司 . 咨询 ,培训 . 

● 慕课网讲师
● http://siwei.me  (域名备案当中 ) 


	Slide 1
	Slide 2
	Slide 3
	Slide 4
	Slide 5
	Slide 6
	Slide 7
	Slide 8
	Slide 9
	Slide 10
	Slide 11
	Slide 12
	Slide 13
	Slide 14
	Slide 15
	Slide 16
	Slide 17
	Slide 18
	Slide 19
	Slide 20
	Slide 21
	Slide 22
	Slide 23
	Slide 24
	Slide 25
	Slide 26
	Slide 27
	Slide 28
	Slide 29
	Slide 30

